



## La jota aragonesa

Visitando el Pilar y viendo a las mañanas y maños cantar sus canciones y bailar sus bailes es como se puede comprender un poquito el afán de independencia de un pueblo bravo y libre.

Su fe en la Virgen Santísima los hace gigantes, y sus bailes sueltos rompen todos los lazos de esclavitud.

En la fiesta folklórica, con que una de las mejores rondallas baturras quiso obsequiar a los peregrinos de Avila, he visto la razón de ser tan tercos y rudos los aragoneses. Porque en punto a fe, a verdad, a justicia, a moralidad, a belleza... saben que pisan terreno firme y, antes de ceder ese terreno a nadie, se dejarán matar.

La citada agrupación musical nos obsequió primeramente con un españolísimo pasacalle, con la fantasía de «La Dolorosa» del maestro Serrano y con la patriótica composición de «Los Sitios de Zaragoza». Aunque las tres obras fueron interpretadas con sumo gusto y afinación, sentimos vibrar el alma baturra entre toques militares, redobles de tambores y aires de jota de la última.

Pero cuando todos nos desbordamos en un entusiasmo apoteósico fué en aquel cuadro de jotas tan magistralmente tocadas, cantadas y bailadas por aquellos mañosos.

Y es que la jota es el himno nacional del pueblo aragonés y de todo el pueblo español, porque el pueblo pone en ella el broche de oro a todos sus regocijos y expansiones, a todos sus festejos y afecciones. No hay fiesta popular en que se toque, se cante o se baile algo, que no se acabe con la típica jota. Ella se halla extendida por toda España, pero en ninguna parte tiene la bravura y bizarría que tiene en Aragón. Aquí es un canto almogávar, que tiene tanto de himno comp de plegaria.

De por sí la jota es música, poesía, canto y baile.

Es música, y música alegre, movida, briosa, con pujos de vida y gritos de triunfo.

Es poesía, porque cada una de sus coplas es un breve poema, en cuyos cuatro versos ha compendiado la musa popular sus dulzuras o sus dolores, sus sentimientos o sus pasiones, sus ocurrencias o sus intenciones. No hay matiz de la naturaleza, ni detalle de la vida, ni sentir del corazón, ni afán del espíritu... que el pueblo no sepa recoger en los cuatro ceñidos versos de las coplas de sus jotas.

La jota es también canto, pues el pueblo, además de saber hacer coplas, las sabe cantar, tal y como las siente, dando un especial matiz a su canto, a fin de que éste tome la expresión y forma adecuada a la idea e intención de cada copla, la cual termina siempre con un jubilo grito de victoria.

La jota es, finalmente, vida, acción, movimiento, en una palabra, baile. Baile franco y honesto, (por eso es libre y suelto), pero lleno siempre de bizarría gallardía y noble elegancia; lo mismo cuando se desliza grave y majestuoso en la copia, que cuando, en el estribillo, se desata en un torbellino de trenzamiento de pies, repiqueteo de castañuelas, de graciosas flexiones, de airosos giros y rápidas vueltas.

La jota tocada, cantada y tocada en su marco natural, en Aragón, entre aquellas mañicas y aquellos baturros de calzón corto, de ancha faja, de ceñida media y abierta alpargata, de ajustado chaleco y brillante zorongó; ponen de manifiesto dos cosas: Una, la pujanza, el brío, la bizarría, la agilidad, la moralidad, el patriotismo y la libertad de una raza.

Otra, la belleza de un arte clásicamente español libre de los livianos desahogos que nos han traído los ceñidos «carracos» y las exóticas modas de bailes.

Tenemos en España, gracias a Dios, una muy extensa cantera donde podemos encontrar diversiones en que el gusto y el arte se armonizan perfectamente con la moralidad, sin necesidad de traer nada de fuera que nos desemeje de nosotros mismos.

Viendo tocar, cantar y bailar la jota a los baturricos se comprende su patriotismo y su libertad.

Máximo Pérez.

## Una ley sobre libertad condicional

El «Boletín Oficial del Estado» publica una ley por la que se autoriza al Gobierno para, a propuesta del ministro de Justicia, hacer aplicación de los artículos 101 y 102 del Código Penal a los condenados por la jurisdicción castrense a penas inferiores a seis años y un día, cualquiera que sea el tiempo que lleven cumpliendo la condena, siempre que éste a no haya sido impuesta por delito común. También podrá hacerse aplicación de estos beneficios cuando la pena sea de seis años y un día a doce años, y lleven los interesados cumplida la mitad de la condena, entendiéndose que la pena impuesta es la que resulte después de la aplicación de la conmutación si ésta hubiese tenido lugar.

**JUAN JOSE ALVAREZ**  
JOYERO DE CONFIANZA  
JOYAS OCASIÓN. COMPRA-VENTA  
Av. José Antonio, 56.—MADRID

## HA DIMITIDO EL GOBIERNO REYNAUD.—Parece ser que 100 Divisiones alemanas avanzan arrolladoramente con gran aviación camino de París

### Los alemanes forzaron el paso a través del Somme, entre su estuario y Ham, así como el Canal Oise Aisne y destruyeron en varios puntos la línea Weygand

#### LA SITUACION INTERNACIONAL

Cuatro días hace que quedaron libres las grandes fuerzas motorizadas alemanas que con pleno éxito conquistaron para Alemania toda la costa del Canal de la Mancha. En este pequeño espacio de tiempo han reconstruido sus cuadros y han repasado sus motores, reparando las averías producidas en esos acorazados de tierra durante la dura lucha. En el Aisne central a 65 millas al N. E. de París habiase concentrado una masa alemana de cerca de un millón de hombres. Cuando ya estuvo todo dispuesto, vino el ataque preparatorio de la aviación sobre aeródromos destruyendo aviones y talleres. Muchos de ellos, después del bombardeo, parecían una región volcánica. Baste saber que el ataque se hizo por 900 bimotores y tetramotores protegidos por 1.500 cazas de acompañamiento que, en olas de 9 unidades, ganaron el casco de la inmensa ciudad de París y descargaron 3.600 bombas de 500 kilos, utilizando un nuevo explosivo el «T. 4» cuya potencia es superior al doble de la trilita. Solamente en un aeródromo parisiense fueron destruidos 400 aviones. Este método de destrucción previa produjo una consternación general en aquella zona que por vez primera ha oído la explosión de las bombas.

Este ha sido el prólogo de la gran operación que ayer se empezó para rendir a la Francia oficial y separar al pueblo francés del inglés. Los alemanes cuando era de noche todavía, iniciaron un violentísimo fuego de artillería que coincidió con la aparición en el espacio de los bombarderos que en número crecidísimo empezaron a operar sobre las líneas francesas. Inmediatamente surgió la infantería actuando en nutridísimas masas. El frente de batalla se extiende a bastantes kilómetros. Arranca de Laon (Aquí estuvo situado, en el 14, el célebre cañón llamado del 42) y cuyo nombre era «Berta» que lanzó algunos disparos sobre París) y llega hasta Amiens aproximadamente.

Con una táctica enmascarada por un previo asalto de infantería, han conseguido los alemanes interponer sus contingentes de asalto a retaguardia de la línea Weygand, atacándola de revés en ciertos puntos de substancial importancia. Lo más interesante, por las dificultades que teóricamente se le oponían, ha sido el asalto sobre el estuario del Somme al S. y O. de Abbeville; los otros lugares asaltados, cabeza de puente y zona de Amiens, canal de Oise, entre Ham y La Feré, así como el canal del Aisne, hacia Compiègne y Soissons, por el olvidado camino de las Damas, eran puntos propios al ataque.

De ser rota la resistencia francesa en estos últimos lugares, según los técnicos—diría muy poco de las previsiones de Weygand o indicaría el grado de debilidad a que llegó el Ejército francés, después de la tragedia que corrió de las Ardenas a Dunquerque.

Por tanto, dejan el Marne a un lado y las demás defensas naturales en las que se afirmó el frente en 1918. Esto es lo único que sabemos de operaciones militares a la hora en que escribimos. La reserva es muy grande.

En cambio, la información política, a pesar de su sobriedad, es elocuente y significativa. Iniciada la ofensiva en la mañana de hoy, Havas transmite la noticia de la dimisión del Gobierno a la una de la madrugada; no la desmiente, sino que la anula a las dos y veinte, y más tarde se facilitan los nombres de los nuevos ministros, porque el Gabinete ha sido reorganizado. La confusión singular de todos estos despachos pone de manifiesto, con demasiada claridad, el hecho de que una situación política interna tan difícil como peligrosa. El riesgo exterior puede ser, en un determinado momento, razón suprema que facilite y haga posible a una nación el cambio de la política de parcialidad, que debilita, por la política de unidad, que fortalece. Pero, sin duda, la gravedad de la situación nacional puede llegar a un extremo en que la unanimidad de pensamiento se resquebraje de nuevo. Las

noticias políticas—repetimos—, más que militares, explican esta vez la envergadura de una batalla.

Se nota una intensificación de la campaña aliada pidiendo ayuda a Estados Unidos. Se citan en los diarios de Londres discursos y artículos de prensa y de personalidades que quieren la intervención. «N. Y. Herald Tribune» publica un artículo que titula «Fin de una neutralidad», en el que afirma que es preciso hacer saber a las naciones que la posición americana ha cambiado.



El general alemán von Falkenhorst.

#### La primera noticia

PARIS, 5 12<sup>45</sup> noche (muy urgente).—El Gobierno Reynaud ha presentado la dimisión en estos momentos Reynaud está celebrando una conferencia con el Presidente de la República Lebrún se cree que probablemente será encargado inmediatamente de reconstruir el Gabinete.—EFE.

N. de la R.—La Agencia Havas, que fué la que dió la noticia de la crisis del Gobierno Reynaud, anuló dicha noticia.—EFE.

#### Se confirma la dimisión del Gobierno Reynaud

PARIS, 6 (4 madrugada. Urgentísimo).—En los círculos políticos se asegura lo siguiente: Reynaud ha procedido en la noche de ayer a la reorganización del Gobierno.

El primer ministro se encarga del ministerio de Negocios extranjeros, al mismo tiempo que del de Defensa Nacional, es decir, de las dos cartaras relacionadas con la dirección de la guerra.

Reynaud será asistido en el ministerio de Negocios Extranjeros por Paul Baudouin y en el de Defensa Nacional por el general Gaule Bouthellier, secretario general del ministerio de Hacienda.

George Pernout se encarga de la cartera del nuevo ministerio denominado «Familias Francesas», a cargo de la cual estará lo relacionado con el antiguo ministerio de Sanidad Nacional.

Jean Prouvost, se encarga del ministerio de Información.

Frosard, será ministro de Obras Públicas.

Ivon Delbol, ministro de Educación Nacional.—EFE.

#### ¿Avanzan cien divisiones?

NUEVA YORK, 6 (4<sup>30</sup> madrugada).—Se calcula en ciento las divisiones que avanzan arrolladoramente con gruesa aviación, de las cuales diez son acorazadas. Parece ser que la dirección del avance es Selis-Pontois, por donde vinieron todas las invasiones a París en el curso de los siglos.

Esta noche es la más trágica en la historia de Francia.—EFE.

PARIS, 6 (4<sup>30</sup> madrugada).—Dado que ha salido del Gobierno no entra en el que se ha formado.—EFE.

#### La Embajada británica abandona Italia

ROMA, 5.—Casi todo el personal de los servicios auxiliares de la Embajada británica ha salido hoy de Roma para Francia. En la capital italiana no queda ya de la colonia inglesa más que el personal diplomático propiamente dicho y algunos periodistas. La Embajada inglesa, lo mismo que la de Francia, sigue custodiada por fuerzas armadas.—EFE.

ROMA, 5.—Las autoridades han publicado una serie de comunicados en los que se dan instrucciones para el osurecimiento de las ciudades de toda la península en caso necesario. Los particulares deberán tomar todas las medidas necesarias para evitar que se filtren al exterior las luces de las casas.—EFE.

#### Parte alemán

BERLIN.—Cerca de Abbeville fué rechazado ayer un ataque enemigo realizado con artillería y carros blindados. También fracasó otro ataque contra nuestras vanguardias de Lengwy. El enemigo sufrió grandes pérdidas.

El ejército aéreo alemán atacó las concentraciones enemigas al Sur de Abbeville con aviones de combate y

vuelos en picado. Asimismo atacó, con éxito las instalaciones marítimas de El Havre.

En la madrugada de hoy han empezado nuevas operaciones ofensivas en Francia, donde hasta ahora nos manteníamos a la defensiva.—EFE.

#### Parte francés

PARIS.—«Por todas las informaciones recibidas del frente, desde las primeras horas de hoy, se sabe que la nueva batalla ha comenzado. El violento esfuerzo del enemigo se dirige hasta ahora entre el mar y la carretera de Laón a Soissons».—EFE.

#### Parte inglés

LONDRES.—«Los depósitos de petróleo, almacenes y los vagones cisternas han sido atacados por tercera vez, al Oeste de Alemania, por grandes formaciones de bombarderos pesados británicos. Se ha podido comprobar que a consecuencia de estas operaciones las bombas explosivas y las incendiarias han provocado incendios y violentas explosiones. Las operaciones han tenido también objetivos industriales y sobre las vías de comunicación en Emmerich. Nuestros aparatos alcanzaron varios grupos de vagones cisternas, que han sido incendiados». En el parte se destacan las comprobaciones de estos incendios y añade que en Mönheim han sido efectuados varios ataques sobre fábricas de municiones, que también han sido incendiadas.—EFE.

## ULTIMA HORA

### Reorganización del Gabinete francés

(Servicio informativo de la Agencia EFE)

#### Comunicado alemán

Cuartel General del Führer. El Mando Supremo del Ejército alemán comunica la continuación de las operaciones comenzadas, avanzando las fuerzas en dirección S. O.

El número de prisioneros hechos en la ocupación de Dunquerque ha aumentado en 58.000 siendo incalculable el botín sin clasificar recogido.

La aviación atacó concentraciones aliadas de la retaguardia y al puerto de Cherburgo.

Las pérdidas de la aviación enemiga se elevan a ciento cuarenta y tres aviones, de ellos cuarenta y nueve derribados en combates aéreos, diez y nueve por la defensa contra aviones y el resto destruidos en el suelo.

#### Vicente Jiménez Blázquez

De las Maternidades de Valencia y Madrid.

Partos y Ginecología. Consulta de tres a cinco. San Segundo, 28.

#### Alcaldía de Avila

Se pone en conocimiento del vecindario que a partir de mañana viernes día 7, desde las doce de la noche hasta las seis de la mañana, quedará todos los días, interrumpido el servicio de abastecimiento de agua, con el fin de asegurar el consumo normal durante las restantes horas. Espera esta Alcaldía, que cuantos ahora vienen gastando agua con exceso, coopere al fin que se propone esta medida, dando con ello prueba de buen sentido y evitando así, otras medidas más enérgicas que habria que adoptar, en bien de todo el pueblo.

El alcalde,  
Aresio González de Vega.

suelo. Son diez y nueve los aviones alemanes que no han regresado a sus bases.

Han vuelto a repetirse los ataques nocturnos de la aviación aliada s'n objetivos militares en la Alemania del Norte y del Oeste, siendo derribados tres aviones, dos de ellos en Hamburgo.

#### Comunicado francés

El comunicado francés señala que ha continuado la batalla presionando los alemanes principalmente a la parte del Somme. En conjunto, afirmando el parte, se mantienen las posiciones.

#### Reorganización del Gobierno francés

PARIS.—Ha sido reorganizado el Gabinete Reynaud que queda compuesto de la siguiente forma:

- Presidencia, Defensa, Guerra y Negocios Extranjeros, Reynaud.
- Vicepresidencia y ministro sin cartera, Mariscal Petain.
- Ministro sin cartera, Luis Marin.
- Justicia, Albert Chemon.
- Interior, Mandel.
- Hacienda, Bouthellier.
- Información, Prouvost.
- Marina, Campinche.
- Educación Nacional, Delbós.
- Comercio, Chicher.
- Obras Públicas, Brossard.
- Trabajo, Pognart.
- Transmisiones, Jules Juilany.
- Armamento, Dantre.
- Familia francesa, (cartera de nueva creación), Pernout.
- Pensiones, Riviere.
- El presidente del Consejo, Reynaud, pronunciará un discurso por radio explicando la reorganización.

#### Roosevelt otra vez candidato

WASHINGTON.—Se asegura en los círculos políticos que el presidente Roosevelt será otra vez candidato a la Presidencia de los Estados Unidos.

## RESUMEN DE LOS PRESUPUESTOS ORDINARIOS DEL ESTADO APROBADOS PARA EL EJERCICIO DE 1940

### OBLIGACIONES GENERALES DEL ESTADO

	Millones
Sección 1. <sup>a</sup> —Jefatura del Estado.	2,2
Sección 2. <sup>a</sup> —Falange Española Tradicionalista y de las JONS	9,7
Sección 3. <sup>a</sup> —Deuda pública.	1.156,2
Sección 4. <sup>a</sup> —Clases pasivas.	296,8
Sección 5. <sup>a</sup> —Tribunal de Cuentas.	1,8
<b>Total</b>	<b>1.467.007.859,91</b>

### OBLIGACIONES DE LOS DEPARTAMENTOS MINISTERIALES

Sección 1. <sup>a</sup> —Presidencia del Gobierno.	35,5
Sección 2. <sup>a</sup> —Ministerio de Asuntos Exteriores.	118,2
Sección 3. <sup>a</sup> —Ministerio de la Gobernación.	824,8
Sección 4. <sup>a</sup> —Ministerio del Ejército.	838,3
Sección 5. <sup>a</sup> —Ministerio de Marina.	164,7
Sección 6. <sup>a</sup> —Ministerio del Aire.	295,6
Sección 7. <sup>a</sup> —Ministerio de Justicia.	283,7
Sección 8. <sup>a</sup> —Ministerio de Industria y Comercio.	99,5
Sección 9. <sup>a</sup> —Ministerio de Agricultura.	52,0
Sección 10. <sup>a</sup> —Ministerio de Educación Nacional.	379,9
Sección 11. <sup>a</sup> —Ministerio de Obras Públicas.	450,0
Sección 12. <sup>a</sup> —Ministerio de Trabajo.	52,0
Sección 13. <sup>a</sup> —Ministerio de Hacienda.	79,5
Sección 14. <sup>a</sup> —Gastos de las Contribuciones y Rentas públicas.	106,0
Sección 15. <sup>a</sup> —Participación de Corporaciones y particulares en ingresos del Estado.	416,4
Sección 16. <sup>a</sup> —Acción en Marruecos.	212,3
Sección 17. <sup>a</sup> —Obligaciones a extinguir en los departamentos ministeriales.	84,1
<b>Total</b>	<b>4.493.237.477,38</b>

RESUMEN	
Obligaciones generales del Estado.	1.467.007.859,91
Obligaciones de los departamentos ministeriales.	4.493.237.477,38
<b>Total</b>	<b>5.960.245.337,29</b>

Observación.—Los totales de la precedente nota son los exactos, y si aparentemente resultan superiores a los sumandos, es debido a que éstos, se expresan en unidades de millón, prescindiendo de las demás cifras.



**Brillante concentración catequística en Barco de Avila**

Recuerdo histórico.—Fiesta de las Organizaciones Juveniles.—Día hermoso.—Comunión general.—Tres notas simpáticas.—Llegada y recibimiento del Prelado de la Diócesis.—Certamen catequístico.—Velada en Teatro Coliseo.—Despedida del Prelado.—Felicitaciones.

Risueño despertar de una hermosa mañana de primavera.

Acabo de presenciar el trascendental acto que ha reunido a las riberas del Tormes, en la hidalga villa de San Pedro del Barco, a todos los niños de la Catequesis de las parroquias de este arciprestazgo, en un número aproximado de 1.500.

Mi pluma tiembla al escribir unas cuartillas que lleven al corazón del lector una idea sencilla de este magno acontecimiento.

Este día me parecía que el Barco no era una villa situada en las estribaciones de Gredos, era en estos momentos una época murada; la misma Edad Media con los cubos que la defendían de los árabes; la iglesia con su coraza; las casas esbribando en el adarre, como parientes que habían de defender el templo y el hogar con la almena y con el pecho y vivían sin desconfiar la armadura.

Esa prueba de su arraigada fe la han dado el día 2 de junio las sencillas gentes de esta pintoresca ribera bañada por las cristalinas aguas del Tormes que serpenteando besa el sepulcro de la Mística Doctora y orea la ciudad de la ciencia y de la santidad, donde brillaron las figuras de Alfonso el Tostado, Antonio de Nebrija, Fray Luis de León, Teresa de Jesús, San Juan de Sahagún y Cristóbal Colón, la Roma chica que llamaron los antiguos, Salamanca.

Momentos de emoción. Autoridades y pueblo han realizado un acto que no podía pasar de lado al más curioso.

La víspera de este gran día bendijeron solemnemente los banderines de las organizaciones juveniles y el pueblo en masa acudió a este acto religioso y patriótico con motivo de la fiesta de San Fernando.

Cuando en cumplimiento de nuestro deber, nos dirigíamos a los distintos pueblos que la Providencia nos ha encomendado, parecía que el astro rey besaba temerario las nevadas crestas de Gredos y tocaba con sus rayos un poco el corazón de los habitantes de esta comarca.

Una Comunión general fué el principio de esta fiesta y el Niño Jesús sonreía al ver a sus buenos amigos a su lado.

Pronto fueron acudiendo romeros de los pueblos vecinos, cabalgando como Jesucristo cuando entró en la Ciudad de Jerusalén. Todos los señores maestros, catequistas y vecinos de los pueblos han acompañado este día a los niños a su fiesta, como ellos decían, y con mucha razón, porque la fiesta del Catecismo debe ser la principal de la parroquia.

A las cuatro de la tarde salimos acompañados de las dignas autoridades, maestros, jóvenes de A. C., catequistas y numeroso público, a las afueras del pueblo con el fin de recibir al Excmo. señor Obispo que había anunciado su llegada y asistencia a todos los actos de la concentración catequística.

Nota simpática digna de resaltar la llegada de los niños de la parroquia de El Losar, todos a caballo, y al frente el celoso parroco que hizo su entrada en esta villa bajo una salva de aplausos.

También ha acudido una representación del pueblo de Santibáñez de Béjar con su celoso sacerdote al frente de ella y la delegada de catequesis, siendo recibidos con una salva de aplausos por todos los presentes.

La llegada también de una camioneta artísticamente engalanada, con los niños de los pueblos de Gil García y Umbías, que al frente de su sacerdote, autoridades y señores maestros, llegaron a unirse con nosotros para este hermoso acontecimiento.

Se colocaron en filas por pueblos, y a las cinco de la tarde llegó el excelsísimo Prelado de la Diócesis, acompañado del bendicido de la S. A. I. Catedral, don Simón J. Gutiérrez y de su mayordomo, don Mariano Taberna; el público se desbor-

dó en vivas y aplausos al digno sucesor de San Segundo, siendo recibido por el señor cura ecónomo, sacerdotes, autoridades y pueblo en masa que de rodillas recibía su bendición.

Se organizó la procesión al templo parroquial entonando cánticos e himnos que embelesaban a todos los presentes.

En el templo se rezó el Santo Rosario, con exposición de S. D. M. y novena al Sagrado Corazón de Jesús.

A continuación se celebró el certamen catequístico presidido por el señor Obispo que preguntó a todos los seleccionados de las parroquias y de los distintos grados, contestando todos muy bien y recibiendo después muchas felicitaciones. Se celebró también en el teatro Coliseo una velada que los niños y niñas de la catequesis del Barco ofrecen al Niño Jesús como homenaje de sus hermanos de catecismo que han acudido a la concentración; conforme al siguiente programa: «Dios existe» (poesía). «La Oración» (Cuadro catequístico). «Jesús y los niños» (Coro). «La Caridad de Rosita» (Diálogo). «Conferencia para catequistas» (Discurso). «La primera espina» (Escena bíblica). «Trigo del Cielo» (Diálogo). «Canciones populares» (Coro). «Camino de Emán» (Escena bíblica). Todos fueron muy aplaudidos recibiendo después muchas felicitaciones por lo bien que lo habían hecho.

Con un entusiasmo inenarrable acudieron todos los pueblos que este día habían venido a rendir un tributo de admiración y gratitud a despedir al Prelado de la Diócesis. El Barco le tributa una prolongada ovación, se despide paternal y amablemente, de todos los presentes y el coche parte veloz hacia la Jerusalén de la Mística y capital del Romanticismo, dejando en nuestro corazón un vacío, como grato recuerdo de su corta estancia entre nosotros, llevando un saludo sincero y cordial de estos vecinos a la cuna de la Mística Doctora.

Mi felicitación efusiva al señor cura ecónomo, alma de esta fiesta, a los sacerdotes que tanto se han sacrificado para dar mayor realce a este acto, autoridades civiles, militares y judiciales, catequistas, señores maestros, villa del Barco y pueblos de su partido que han enaltecido con su presencia este acto que desde hoy ha de ocupar un lugar eminente en los anales de su vieja historia.

Francisco José Romero.

**RELACION**

de aprobados en examen para ingreso en el cuerpo de la Guardia Civil

(Continuación)

Crescenciano Rodríguez Gómez, Fructuoso Sáez Sáez, Cicerio González Domínguez, Justo Buenadicha Martín, Alejandro Arribas Mazo, Emiliano Nieto Barroso, Dionisio González Chamorro, Mariano González Vineras, Juan Chamorro Jeróni no, Hilario Jiménez Vaquero, Amancio Chamorro Jiménez, Tomás Vaquero Hinojal, Pablo Rubio Madera, Dionisio Zorita Sánchez, Aurelio Burguillo García, Victor Hernández García, Clementino Matias Mulas, Marceño Buitrago Jiménez, Lino Teledó, Martín, Narciso Pérez Martín, Segundo Martín Exposito, Aniano Niera Alonso, Lázaro Redondo González, Crisanto Díaz Bázquez, Nicolás Ruiz Guillermo, Quintín Díaz Rueda.

(Continuará)

TRILLADORA «Ajuria» n.º 1, seminueva, completa, motor «Lister» 20 H. P., se vende. Informes: Mutual Provincial Agraria, Trompadero, 8. Palencia.

SE ALQUILA Plaza de Toros de Avila.

OBRA MONUMENTAL

**Historia de la Cruzada Española**

Castiblanco marca el principio de una ofensiva criminal de la República contra el elemento armado. Los vandálicos sucesos en que fueron bárbaramente asesinados cuatro guardias civiles del puesto de aquel lugar extremeño abren el IV tomo de esta interesante historia, en la que con los más detallados pormenores se exhuman los horrosos hechos de aquel nefasto régimen en que las turbas, azuzadas por las subversivas propagandas de los sin Dios, perpetraron las más inauditas crueldades repetidas en unas y en otras regiones españolas con carácter de bestial arremetida contra las esencias de la nación.

Desde la brutal agresión a la Guardia civil en Castiblanco y Arnedo hasta el bufo Estatuto Catalán, que creó el primer Parlamento de la Región Autónoma, vánse exhibiendo en este tomo los desórdenes, los incendios, los atentados, los asesinatos, las agresiones al sentimiento religioso y patriótico de los buenos españoles, las mezquindades y fobias de facinerosos seres que pudieron hallar libertad de acción bajo un gobierno de indeseables, como fué el Gobierno de Azaña.

Hubo una reacción de noble españolismo el 10 de agosto. Su génesis y desarrollo se narran en sugestiva información, así como su fracaso y enérgica represión por el Gobierno de Azaña.

Leyéndolo se asiste a su preparación y se aprenden muchas cosas que hasta ahora permanecían en el misterio: cuándo empezó la conspiración y quiénes la fraguaron; cuántos eran los comprometidos; cómo fué avisado Lerroux de lo que se tramaba por el propio general Sanjurjo; quiénes traicionaron o fueron los delatores; por qué fracasó tan rápidamente el movimiento en Madrid y por qué se derrumbó en Sevilla el triunfo de Sanjurjo conseguido tan fácil y rotundamente. El capítulo apasiona como una novela de intrigas y aventuras, y está asentado en los más serios documentos.

Fracasado el intento viene la represión; se llenan las cárceles de detenidos, son destituidos centenares de funcionarios, suprimidos 114 periódicos y deportados a Villa Cisneros más de 100 patriotas. De aquel cautiverio se fugan 29 deportados en condiciones y forma no averiguados ni conocidos hasta ahora.

El Gobierno aprovecha la oportunidad que el fácil triunfo le brinda para asestar dos golpes, mortales a la unidad y a la riqueza de España con la aprobación del Estatuto de Cataluña y la ley de Reforma Agraria.

Como en los tres tomos precedentes, en el que ahora nos ocupa la aportación de documentos inéditos o casi desconocidos ocupan en el tomo lugar preferente. Tal ocurre, por ejemplo, con la reproducción de los manifiestos que, firmados por Don Alfonso XIII y el Infante Don Alfonso Carlos, sancionaron la reconciliación de alfonsinos y tradicionalistas.

Increíble parece que hayamos vivido en España las horas trágicas que se van sucediendo cronológicamente en este tomo IV con absoluta fidelidad histórica y limpia dicción literaria, propia de la acreditada pluma de su director y sabio periodista, don Joaquín Arraías.

Se insertan multitud de fotografías que aumentan el atractivo del relato y la crónica sugestiva y gráfica se reviste de alto rango artístico con magníficas ilustraciones en color y en negro.

Los españoles olvidan pronto, y este es uno de sus defectos capitales. A mantener viva su memoria, para que la tremenda experiencia vivida le sirva de constante enseñanza, se dirige, entre otros fines,

**Clinica de Calzado**  
Reparaciones en suela y goma  
Especialidad en phillis  
CASA GUERRAS  
Plaza Santa Teresa, 14. Teléf. 257

**Sección religiosa Ecos de Sociedad**

JUNIO  
7  
VIERNES

Santos Pablo, ob y mr.; Pedro, Sabiniano, Jeremias y compañeros mártires; Roberto, ab.; Licario, mártir.

**Toma de posesión**

La misa y oficio divino son de la Octava del Sagrado Corazón, con rito doble mayor y color blanco.

**El Sagrado Corazón de Jesús**  
S. I. Catedral.—Continúa la novena.

San Juan.—Por la tarde, a las ocho, ejercicio del mes del Sagrado Corazón.

**San Antonio de Padua**  
San Antonio.—Continúa la novena; predica el R. P. Antonio Flores, franciscano.

**Cuarenta Horas**  
Se celebran en Mosén Rubí (Dominicas) con exposición de S. D. M. a las ocho de la mañana; reserva por la tarde a las seis.

**SUBPAGADURIA MILITAR DE HABERES DE AVILA**

Días de pago: El día 6, 7 y 8 de once a trece en el Banco de España.

Los señores que no se presenten para hacer efectivos sus haberes en los días señalados serán sus pagas deducidas.

Avila 5 de junio de 1940.—El jefe de la Subpagaduría.

VENDESE percharo y camas maderas en Avenida Portugal 1, pral. derecha.

**Colegio de San Juan de la Cruz**

Relación de alumnos aprobados en el examen de ingreso.

- 1, José L. Morso Pérez; 2, Antonio Alcázar González; 3, Bernardo Brunete García; 4, Virgilio Sánchez Gómez; 5, Emilio Gómez Santa María; 6, José García Lariño; 7, Alfredo García García; 8, José L. Sastre Fernández de Soto; 9, Gerardo García Mediero; 10, Ramón García Pardo; 11, Leopoldo Ruiz Gutiérrez; 12, Emilio Nález Fernández; 13, Luis Rodríguez Camuñas y de las Heras; 14, Bernardo Ferrero Ferrández; 15, José Ramón Artigas Rosón.

El secretario del Tribunal, Horacio Muñoz.

SE VENDE Ford 17 HP., 4 puertas, servicio público. Razón, Carretera Nueva, 8.

Siempre tendrás los zapatos nuevos si te los arregla Casa Guerras.

**EMPRESARIO!**

Hasta el día 12 de junio puedes hacer efectiva sin recargo, la cuota normal correspondiente al mes de mayo del Régimen de Subsidios Familiares.

«Ediciones Españolas S. A.» con la publicación de «La Historia de la Cruzada Española», «que permanecerá—ha dicho «La Ciencia Tomista»—como un monumento de honroso sentido «ejemplar» y a la que el diario «Arriba» ha calificado de «tarea formidable acometida con los mejores bríos para la recopilación histórica que merece nuestra guerra».

Contestamos a varios lectores que nos preguntan dónde y cómo pueden adquirir esta hermosísima e interesante obra que se dirijan a Ediciones Españolas, S. A., Almagro, 40.—Madrid, Apartado 936.

En la mañana de hoy ha tomado posesión del cargo de Magistrado Suplente de esta Audiencia Provincial, el culto letrado don José Dávila Dávila, cargo para el cual fué nombrado por orden ministerial de 23 de Mayo último.

Formado el Tribunal bajo la Presidencia del Ilmo. señor don Rufino Gutiérrez Alonso, quien tenía a su derecha al Ilmo. señor Fiscal don Enrique Leyva Suárez, y a su izquierda al Ilmo. señor Magistrado don Aurelio Astacho Navarrete, siendo apadriñado, por el también Magistrado Suplente y letrado señor García Osorio, concedida la venia de la Presidencia, el Relator del Tribunal señor Fiterá Teijeiro, dió lectura a la citada orden ministerial, y hechas por la Presidencia las preguntas de rigor, dió posesión de su cargo al señor Dávila.

Asistieron a dicho acto el teniente fiscal señor González Serrano, el decano del Colegio de Abogados señor Represa, los letrados señores, Caro, Aguirre García, Rodríguez Navas, Anellán, una comisión del Benemérito Cuerpo de Caballeros Mutilados por la Patria, integrada por el teniente don Pedro Hernández, y sargentos, señores don Francisco García, don Leopoldo García y don Ireneo Martín.

El decano de los procuradores señor García Resina, y los colegiados señores García Mediero, Suárez, González Mateos, Fernández (M), Fernández (S).

El oficial de lo Contencioso señor Gutiérrez del Egado, y otros que sentimos no recordar, como asimismo el personal de Secretaría y Subalterno, recibiendo el señor Dávila sinceras felicitaciones a las que unimos la nuestra, deseando al señor Dávila aciertos en su nuevo cargo. Todos los asistentes fueron obsequiados con licores, pastas, dulces y habanos, servido por el acreditado establecimiento «La Violeta».

**Bodas**

En la iglesia parroquial de San Juan Bautista de esta ciudad han santificado sus amores ante el Altar, la agraciada señorita Teresa Adanero García con el acreditado industrial de esta ciudad, don Luis Prieto del Olmo.

Bendijo al matrimonio el virtuoso sacerdote, encargado de la parroquia don Gregorio Coronado, siendo apadriñados los contrayentes por su hermano, el empresario del Teatro Principal, don Emilio Prieto y su señora doña Teresa Fernández.

Firmaron el acta matrimonial como testigos don Moisés Alonso Maroto y don Lorenzo del Olmo Domínguez.

Después de concluida la ceremonia los invitados fueron obsequiados con un bien servido banquete en el Hotel Roma.

Los nuevos desposados recibieron muchos parabienes y felicitaciones, saliendo después en viaje de bodas para distintas poblaciones.

—Esta mañana en la Iglesia de San Vicente ha tenido lugar el acto matrimonial de la simpática y linda señorita María Teresa Encinar Fernández con el probo empleado de la Compañía de Ferrocarriles, don Paulino Sánchez García.

Bendijo la unión el celoso párroco de Salvadiós, don Casimiro Encinar, tío de la novia, y anadriñaron a los desposados doña María Teresa Sedano y don Clementino Illera, firmando el acta del Juzgado don Casimiro López López, oficial del Ayuntamiento; el prestigioso doctor don Joaquín Costa Molinero, don Manuel Cerro Corrochano y don Clementino Illera Gómez.

Una vez terminado el acto la numerosa concurrencia fué espléndidamente obsequiada en el Restaurant «El Comercio» (antes «Moliner») con un succulento almuerzo reinando entre los comensales gran cordialidad y alegría durante la comida.

El nuevo matrimonio, al que deseamos una feliz luna de miel y felicidades sin cuento en su nuevo estado, salió después en viaje de novios con rumbo a diversas ciudades.

**Natalicio**

Ha dado a luz felizmente un hermoso niño la distinguida esposa del secretario de la Delegación de Hacienda, don Cesáreo Isabelo Sánchez Merino (nacida Rosario Caro), Enhorabuena.

**Operada**

En el Sanatorio de Nuestra Señora del Rosario de Madrid, le ha sido practicada una delicada operación quirúrgica por el prestigio o doctor Olivares, de la que se encuentra casi restablecida, a la distinguida señorita Teresa Albertos Guerras.

**Necrológica**

Ha fallecido en Madrid, confortada con los Santos Sacramentos, la que fué distinguida señora, doña María Teresa Sánchez Arangüena, muy apreciada en Avila, así como en Madrid, por sus virtudes y buenas cualidades de trato.

Ayer fueron trasladados sus restos a esta ciudad, en cuyo cementerio recibieron cristiana sepultura.

Entre sus muchas amistades la muerte de esta señora ha producido grande sentimiento.

A sus apenados esposo e hijos, a su afligida madre y demás familia, expresamos nuestro pésame y pedimos a Dios por el eterno descanso del alma de la finada señora.

**Registro civil**

Día 4 de junio.  
Defunciones: José Luis Santero Herrero, de 16 días de edad (Losillas 1).

Día 5.  
Nacimientos: Antonia Alonso González (Torrijos 1).

Matrimonios: Otilio de Veja Gómez con María del Carmen González Muñoz, en Santa Teresa.

Defunciones: Manuela Hernández Montes, de 90 años (Empedrada 4, Hospital provincial).

Cuide usted su estómago porque es la base de su salud. Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO. Con el Dr. Vicente. VENTA EN FARMACIA.

**Su estómago lo necesita**

Ensáyelo y verá como sus digestiones se normalizan, desapareciendo el dolor de estómago, acidez, sensación de peso, aguas de boca, tendencia al vómito, etc., etc. Uselo con la seguridad de que jamás perjudica, por lo que es el medicamento preferido por la clase médica desde hace medio siglo.

**ELIXIR ESTOMACAL**  
**SAIZ DE CARLOS**  
Dirección provisional: San Bartolomé, 1 SAN SEBASTIAN